

Pablo Rojas

ECOS DE ALAJUELA

SEMANARIO INDEPENDIENTE. DEFENSOR DE LOS INTERES DE LA PROVINCIA

Editor RAUL ACOSTA

AÑO I

Alajuela, 16 de marzo de 1902

NUM. I

Botica Nueva de Alajuela

Ubicada en la esquina Noroeste del Parque Central, frente al despacho del doctor Padilla. Surtido con continua renovación de drogas, precios más baratos de esta plaza.—Consultas del Doctor V. Lachandoval.

El más completo surtido de géneros y abarrotes, además cuentan con elegantes salones reservados para servir los famosos refrescos de cacao, crema y de frutas en general.

En su disposición

El club un

BUEN BILLAR

al menudeo y al por mayor.

Precios baratos y en condiciones liberales

Alajuela, Marzo de 1902

Ferretería de Ricardo Castaing

Este establecimiento de su género en esta ciudad, cuenta con magníficos oficiales y con lindos casimieres acaba de recibir de Europa, corte elegante y precios reducidos.

Alajuela, Marzo de 1902.

Oficina de Carpintería

y Evanistería

DE CELEDONIO ALVAREZ

Ataúdes de toda clase, gustos y precios. Se atienden pedidos por delicadas ó difíciles que sean.

En su surtido de ataúdes hechos para la venta. En este establecimiento se halla el ataúd para el más rico ó el más pobre.

Alajuela, Marzo de 1902.

Tranquilino Chacón Chaverri

—NOTARIO PUBLICO—

Despacha en su casa de habitación, propiedad de don Manuel Soto Lara, frente al Sagrario
Alajuela, Marzo de 1902.

EL JAZMIN

Es la BARBERIA más decente y más aseada de esta ciudad. Además cuenta con magníficos oficiales

JUAN RAFAEL SOTO

Continúa al establecimiento

de comercio de los señores Moya y Hermano

ALMACÉN DE ROPA

—DE—

JUANA B. V. DE SAEZ

Es la Tienda de ropa más antigua que existe en esta ciudad.

Existe en su tienda un surtido completo de útiles de escuela.

Alajuela, marzo 15 de 1902

LA HERRAMIENTA

—DE—

MAURILIO S. ALFARO

En este establecimiento de Ferretería se encuentra todo lo concerniente á ese ramo; es el único en su género en la ciudad.

— SE VENDE AL POR MAYOR TAMBIEN —

Alajuela, marzo de 1902.

ECOS DE ALAJUELA

EDITOR

RAUL ACOSTA

PROPOSITOS

Queremos decir la verdad: eso es todo. Contamos para ello con la juventud y el entusiasmo, que son dos fuerzas capaces, ellas solas, de remover el mundo.

Decir la verdad es la saviduría suprema; diciéndola, el periodista economiza comentarios y disquisiciones que, las más de las veces y guiados por la insuficiencia, conducen al error.

No somos sabios; por eso no y además muy metemos muy hondo, con las esquinas, audacia de los vanidosos, en la luz, igual a los laberintos científicos. No somos literatos; por eso no recordamos, con humos pedantescos, sino poseídos de respeto, las sendas floridas de las letras. Somos jóvenes, y por eso diremos la verdad; ésta es una ciencia que está al alcance de todos, y muy pocos, sin embargo, en poseerla.

D. Lucio de A. quien según se nos bastante competentes si ahora se estrechan las nuevas, pues las sabemos de memo-

porada

ciudad se encuentra en la ciudad el señor don Salazar, vecino acaudalado de Guanacaste. Lo sa-

uba.

parte dentro de un apreciable Dr. Navarino y su

nuestros periódicos son superiores á los de antes; pero otros no han variado de sustancia; y es de necesidad imprescindible que avancemos, porque la prensa, cuando es digna, leal y concienzuda, es el más perfecto reflejo de la civilización de un pueblo.

Ese programa de verdad que nos hemos impuesto y tal como lo hemos esbozado, admite en su seno todos los asuntos de interés para la Humanidad: la ciencia, la religión, la política, las artes, todo lo que de un modo ó de otro contribuye al bienestar de los hombres.

Y será nuestro principal empeño ayudar, hasta donde lo permitan nuestras fuerzas, al engrandecimiento moral de la querida Provincia de Alajuela.

Candidato

Según entendemos, no está muy lejano el día en que deben elegirse dos nuevos diputados en Alajuela correspondientes al aumento de población.

Sería muy conveniente que los señores electores empezaran desde ahora á ponerse de acuerdo, para no dar el espectáculo de desorden que ofreció la electoral el 16 del pasado febrero.

Nosotros queremos tomar parte en el sentido de encauzar serena y rectamente la opinión y lanzar á la consideración pública un hombre prestigioso y recomendable, no sólo por su firme inteligencia, sino también por sus luminosas y sensatísimas ideas con respecto á nuestro progreso político; ese nombre es el del Dr. don Antonio Zambrana.

El pueblo de Alajuela persi-

gue elevados ideales de regeneración política; está deseoso de reformas democráticas y honradas; anhela ardientemente que la fórmula republicana implante con firmeza su programa de libertad y de justicia en nuestro país. Pues entonces no vemos inconveniente para el triunfo de esa candidatura: el Dr. Zambrana, hombre de fe y de grandes iniciativas, es uno de los llamados á desempeñar tan graves y trascendentales funciones, y el pueblo de Alajuela, en estas circunstancias, es el llamado á dar tan hermoso ejemplo de sinceridad y de patriotismo.

Ese maestro de una gran parte de nuestra juventud; ese sembrador incansable de nobilísimas ideas; ese propagandista de principios generosos; ese porta-estandarte del Partido Nacional, debe ocupar un asiento en el Congreso. Ese periodista de altas aspiraciones, debe llevar á la Cámara de Representantes del pueblo, su voz autorizada y grave, peticionaria de justicia y de derechos populares.

Hemos lanzado ya un candidato; que sea elegido el otro con la misma buena fe, y se habrá dado un paso feliz, con respecto al porvenir de nuestra Patria.

Una protesta

En el periódico de las "fantasías estelarias", donde hacen el milagro de que Cervantes y Víctor Hugo discurren como dos pobres de espíritu, aparece una contra-protesta del Catón de Poás, encabezada por el Sr. Presbítero D. Alejandro P. rras.

La resonancia que adquirió el hecho inesperado de algunos electores, que siendo nacionalistas, no le dieron su voto al Licdo. Esquivel, ha dado lugar á varias protestas de aquellos vecinos, en diversos sentidos. Pero nos ha causado asombro, por su ingenuidad ó por su audacia, aquella en que viene á la cabeza de los firmantes el ya citado Pastor de almas don Alejandro Porras.

Dicen esos señores, que ellos no estaban comprometidos con ningún bando político, y dan á entender que el Sr. Fidel Rodríguez, inventor de una papeleta blanca, tampoco lo estaba; y sin embargo, tenemos en nuestra mesa de redacción, una acta del Partido Nacional en que aparece la firma del antedicho Rodríguez y también las de los electores Rafael Murillo Rodríguez y Domingo Murillo, quienes le dieron su voto al Licdo. Fernández.

Esa acta está á la disposición del público, y es ella más elocuente que la tal contra-protesta; son hechos consumados que no tienen defensa, y sus autores deben soportar sobre sus hombros el peso de la indignación pública, que en todas partes los señala y reprueba su conducta.

Estamos recogiendo otros datos que rezan con los electores en referencia, y entonces podrá el público saber con certeza á que atenerse.

FERMENTOS SOCIALES

Trabajemos sin tregua por llevar al corazón de la juventud el elemento regenerador que la fortifique con buenas máximas é instituciones provechosas de moraliza-

ción. Estamos en una decadencia ruinosa. Alarma ver al menor de edad frecuentar á toda hora del día la taberna y libar la copa; así mismo que por la noche joga sus economías ó sus deudas, sin que el padre de familia le amoneste ni la autoridad de policía lo impida. En esta carrera está repugnante el embrutecimiento como sin gracia la vida intelectual. Hágase luz sobre esto, y se verá que cerebros bien conformados que pudieron ser para la ciencia, sólo son hoy esqueletos con uno que otro pensamiento de idiotismo; estos son los resultados funestos de la embriaguez y de las sugerencias perniciosas subjetivas del juego. Los vicios son hipotecas de hombres que valen la propiedad del honor. A la naturaleza le debemos lo de su probidad y gran entendimiento; y si atropellamos estas leyes, hemos de encontrarlas caras después.

Llevemos esta sociedad naciente y ya para pronto decrepita, el elemento nuevo, sano y augusto de la vida moral; rehagámola preparando para nuevos sentimientos de otros ideales de patria delicados y la veremos levantarse y florecer, para el supremo esfuerzo cívico de que estamos animados para la futura acción de la escuela de la República.

San Jose de noche

Así se titula un artículo publicado en 'El Derecho' número 122. La pintura nos parece exageradamente sombría; no podemos creer que nuestra bella Capital se haya convertido en una madriguera tenebrosa de beodos tabures, canchallas y mosas del partido.

Esa descripción corresponde á aquellas ciudades, carbonizadas

hace siglos, que circundaron el Mar Muerto; esos detalles siniestros no pueden referirse á San José de Costa Rica, asiento de los Supremos Poderes, pencil de niñas hermosas y gala de la República.

Como costarriqueños, antes que hijos de Alajuela, nos interesamos como el que más por todo lo que se refiere á San José, y no podemos ver con indiferencia la suerte que corra la ciudad más importante de nuestro país. Esperamos que los demás periódicos nos digan qué hay de cierto en lo descrito por *Pascual*; si ello es verdad, lamentaremos la incuria del Gobierno en asuntos que tan directamente le atañen, si es falso, condenamos a malevolencia y la ligereza de los escritores de *El Derecho*. De todos modos se está desacreditando á nuestra patria en el exterior.

GACETILLAS

Este semanario

presenta su respetuoso saludo á la prensa nacional y extranjera y mirará con gusto honrosa visita.

Al Jefe

"Ecos de Alajuela" en nombre de la Provincia y del cuerpo de redactores de esta hoja, envía su atenta y cordial congratulación al insigne ciudadano Licdo. D. Ascensión Esquivel, Jefe del Partido Nacional, por la confianza que en él han depositado los pueblos al elegirlo para Presidente de la República en el próximo período constitucional.

Estacada

Ocultas como los capullos de los cementerios y...

establecimientos comerciales de esta ciudad, se encuentran piezas de juego á las que concurren à dejar sus ahorros y su reputación, menores de edad. Dados que son á las parrandas los concurrentes, lo que urge á la Policía es dar con el can de este hueso.

Dinamo municipal

En fuerza de la equidad conviene que los impuestos de luz eléctrica, en esta población, se cobren proporcionalmente al beneficio que aquella reporta en más á unos, como menos á otros. Las lámparas de las afueras apenas si son útiles á los vecinos de las calles rondas: más los comerciantes del frente de la plaza y además muy centrales, de las esquinas, sobre todo, gastan en luz, igual á lo que á otros se les cobra por entero, sirviéndose de ella á me-

...se
...mirase justicia en lo que
...la igualdad social ci-
...mos la ve

...cia que est
...dos, y mo

...abrado
...en la Banda de esta
...D. Lucio de A-
...quien según se nos
...na es bastante competen-
...teremos si ahora se estre-
...pezas nuevas, pues las
...las sabemos de memo-

temporada

...esta ciudad se encuentra
...ta ciudad el señor don
...ndro Salazar, vecino acau-
...o del Guanacaste. Lo sa-
...nos.

...a Cuba.

...parte dentro de
...preciable Dr.
...anavari no y su

numerosa familia. Les deseamos un feliz viaje.

También

salen del país en busca de otros aires, el señor Dr. Julio Bertin y don Max. Febies.

Algunas

calles de esta ciudad están enmontadas. Llamamos la atención á la autoridad para que imparta sus órdenes de aseo y limpieza.

Suplicamos

á las personas que reciban nuestra hoja, se sirvan favorecernos con la suscripción, y en caso contrario, devolvernos á la mayor brevedad el presente número.

Por dificultades

de imprenta y para cumplir hoy siquiera con nuestro prospecto, salimos de traje corto.

Nuestro próximo número será de periódico elegante.

CORRESPONDENCIA

Estamos de plácemes. Ha sido sustituido por el señor don

Marcelino Argüello el señor Nicanor Solís en su puesto de Jefe Político. El cambio no ha podido ser más oportuno y más justo. Damos las más expresivas gracias al Supremo Gobierno por el inmenso favor que nos ha dispensado. Viene el carácter y la justicia á reemplazar la inercia y la ignorancia. Ahora si respiramos libertad, vivimos tranquilos y nuestro Jefe Político en vez de fabricar *cepos* para humillarnos y ahogar nuestra protesta, como lo hizo el destituido, pondrá todo su empeño en hacernos el bien y procurar nuestra tranquilidad.

Ya Fidel Rodríguez, arco iris en el cielo de la política nacional, no tiene ramas de qué agarrarse en la rápida corriente que lo arrastra y que de seguro lo hundirá. No es el actual Jefe Político de la escuela de los farsantes, ni es tampoco carne de sugestión y dominio. Tiene carácter, honradez, patriotismo y por más que le adulen, nada harán. Bien los conoce y conocerá más ahora.

EL CORRESPONSAL.

Cantón de Pavas, marzo de 1902

CON MAGNIFICA

hipoteca se solicitan mil seiscientos colones, á uno ó dos años de plazo.

En esta imprenta se dará razón.

AVISO

Hemos conferido poder generalísimo para representarnos en Costa Rica, al señor Don I. D. Sasso.

A. D. STRAUS. & C^o.

New York, 9 de enero de 1902.

Tipografía LA REVISTA; propietario, Adán García.